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花蓮縣議會第 19 屆第 3 次定期大會第 25 次會議紀錄 

時  間：中華民國 109 年 6 月 22 日上午 9 時 30 分 

地  點：本會議事廳 

出  席：：張  峻  潘月霞  張美慧   魏嘉彥   謝國榮  楊華美    

         林宗昆  徐子芳  李秋旺   吳東昇   莊枝財  鄭寶秀   

  邱光明  黃  馨  張懷文   徐雪玉   張正治  黃振富   

 林源富  葉鯤璟  吳建志   黃玲蘭   王燕美  李正文    

   笛布斯‧顗賚    周駿宥   蔡依靜   賴國祥   陳英妹      

哈尼‧噶照      田韻馨   簡智隆   高小成 

列  席：代理祕書長顏新章、民政處處長江東成、財政處處長劉台文、 

        建設處處長鄧子榆、觀光處副處長張志翔、農業處處長羅文龍、

地政處處長吳泰焜、社會處處長張逸華、原住民行政處處長陳建

村、教育處副處長翁書敏、客家事務處處長彭偉族、行政暨研考

處處長林金虎、主計處處長阮靜如、人事處處長吳黎明、政風處

處長何定偉、警察局局長林樹徵、消防局局長林文瑞、地方稅務

局局長呂玉枝、衛生局局長朱家祥、環境保護局局長饒忠、文化

局局長江耀辰 

本會秘書長陳德惠   主任潭進成   主任余玉琳 

主  席：張議長峻 

記  錄：許瑞文、劉秀鳳 

    甲：報告事項 

秘書長陳德惠報告：本會第 19 屆第 3 次定期大會二讀會，開會時間已到， 

                  議員簽到人數已過半，請主席宣佈開會。 
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主席報告：早上會議現在開始。顏秘書長、各位局處所長、本會陳秘書長、 

          各位議員大家早安。今天早上議程第 3 定期大會二讀會，現在 

          照議程進行。 

乙：二、三讀會、綜合討論議案、臨時動議。 

一、本屆第 8次臨時大會未議畢縣府提案 

    花蓮縣政府提案：建設類第 4號案：照審查意見通過（詳如議事錄上冊） 

二、本次定期大會縣府提案 

    民政類第 1-2號案（詳如議事錄上冊）。 

    財政類第 1號案（詳如議事錄上冊） 

    農業類第 1-2案（詳如議事錄上冊）。 

    保安類第 1-2號案（詳如議事錄上冊）。 

        以上縣府提案計 7案照小組審查意見通過。 

  

三、議員提案 

   民政類第 1-17 號案（詳如議事錄上冊）。 

   財政類第 1 號案（詳如議事錄上冊）。 

   建設類第 1-24 號案（詳如議事錄上冊）。 

   教育類第 1-6 號案（詳如議事錄上冊）。 

   農業類第 1-23 號案（詳如議事錄上冊）。 

   保安類第 1-2 號案（詳如議事錄上冊）。 

       以上議員提案共計 73 件照案通過。 
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六、臨時動議： 

(一)林源富議員：擬組專案有關花蓮縣政府辦理 109 年市區公車營運虧損補貼損

及花蓮汽車客運股份有限公司權益案。 

(二)吳東昇議員： 

1.有關花蓮市公寓大廈附設升降設備未領得使用許可證之管理委員會，請

縣府建設處應本於權責輔導及協助改善升降設備的合法使用，而非僅是

函文勒令住戶暫停使用。 

2.美崙高爾夫球場目前為委外經營，然先前已加入個人會員及團體會員多

次陳情有關價格提高及相關權益受損，請教育處先行了解現況及排解相

關疑慮。 

(三)李正文議員：有關本席第一次質詢針對即時安心上工計畫變更之進度，請提

供相關資料。 

(四)莊枝財議員：行研處寄送之縣政報導，姓名暴露於報紙上是否有違反個資法？

應保護個人權益不應洩漏個人資料。 

(五)黃馨議員：吉安鄉東昌公墓遷葬問題，從民國 72 年禁葬至今，係吉安地區都

市計畫通盤檢討與變更至今仍未完成，有關土地的界定與變更在

本席擔任鄉長任內仍無法通盤檢討完成，土地是縣政府所有，現

在縣府編列預算約一百萬予鄉公所做調查，但遷葬的計畫高達五

千多萬，且並未納入 109 年花東基金預算之內，因地方一再反應

擬請組成專案。 
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(六)賴國祥議員：本席總質詢時要求縣府各局處提出對於環保科技園區的未來願

景及規畫報告，目前僅人事處及財政處交給本席，其他局處明

天前提交予本席。 

(七)陳英妹議員： 

1.建議富興村 14、15鄰之間農田灌溉水溝西側，請施設護欄及擋土牆，以

免民眾跌落。 

2.富源村派出所前面施設公車候車亭，請縣府盡快施設。 

 (八)鄭寶秀議員： 

1.有關行研處提供之第 19屆第 1-2定期會及第 1-6臨時會的議員提案數量

與本席資料有落差，是否列管有誤。 

2.花蓮縣自治條例是否有違反母法？請提供花蓮縣自治條例總數量相關資

料，並將有關環境生態永續發展、礦石稅、畜牧相關的自治條例，供本

息參考以利本會重新訂定與修法。 

3.請提供 104年 8月 19日下午 4時 30分於縣政府召開之青年住宅相關會

議記錄及簽到簿。 

 (九)田韻馨議員：三棧溪屬於縣管河川，建議縣政府將上游封溪，由於觀光客皆

未申請入園(黃金峽谷)，容易發生意外及危險，且行經車輛造成

當地居民困擾及汙染環境，亦未對地方帶來實質經濟效益。 

 主席張峻：今天議程到此結束，下午及明天議程變更為蒐集資料，散會。 

散會：109 年 6 月 22 日  上午 12 時整。 


